

Gartentag vom 8. November 2022

Naturnahe Schulhausumgebung

Das Schulhaus Rank machte sich im Herbst 2021 auf den Weg, einen Teil der Umgebung durch Eltern und interessierte Personen aus der Gemeinde naturnah zu gestalten. Das Projekt wird von der PH FHNW und vom Naturpark Thal unterstützt.

Nach einer Bestandesaufnahme durch die Schüler der 1./2. Klasse und des Kindergartens wurde ihnen im März 2022 an fünf Posten verschiedene Umsetzungsmöglichkeiten in den Bereichen Naturgarten, Gemüsegarten, Obst, Tierhaltung und Spielen in der Natur aufgezeigt. In Gruppenarbeiten entwickelten die Kinder ihre gewünschte Umgebung.

Im Mai durften wir 5 Kräuterhochbeete zu unserem bereits bestehenden Gemüsegarten realisieren. Beim Ausheben der Beete wurden wir tatkräftig von vier Vätern, ihren Kindern und Martin Kündig, ehemaliger Gärtner unterstützt. Die Hochbeete wurden von den Schülern und Schülerinnen mit Kräutern und Wildblumen bepflanzt.

Jede Klasse setzte und säte Gemüse und Blumen in ihrem eigenen Gemüsebeet. Es wurden Zwiebeln, Salat, Gurken, Kohlrabi, Karotten, Radieschen, Erdbeeren, Bohnen, Blumen und ein Kürbis angepflanzt. [siehe Fotos](#)

Pflanztag

Am 8. November setzten die Kinder mit Unterstützung des Obst- und Gartenbauvereins, dem Naturpark Thal und der PH Solothurn Apfelbäumchen und Sträucher. Tatkräftig und mit Freude packten viele kleine Hände mit an. Zum Znüni gab es feine Kürbissuppe mit Gemüse aus dem Schulgarten. Das Gartenprojekt wurde mit einem kleinen Abschlussfest abgerundet. Alle beteiligten Personen wurden dazu eingeladen. Zum Mittagessen gab es Äplermaccaronen mit Apfelmus. Jede Klasse bereitete ein feines Apfeldessert zu. [siehe Fotos](#)

Nach dem Mittagessen besammelten sich alle Kinder, Helfer und Helferinnen auf dem Mädchenplatz. Der Projektleiter, Pascal Pauli schaute zurück auf unser gelungenes Gartenprojekt und dankte allen Kindern und Mitwirkenden. Die Kinder beendeten den Pflanztag mit einem Garten- und Apfelled und alle Helfer und Helferinnen erhielten ein kleines, selbstgemachtes Dankeschön.

Ausblick

Auf Wunsch der Kinder wird im kommenden Frühjahr noch ein Weidenhaus zum Spielen gebaut. Darauf sind wir sehr gespannt. Wir freuen uns über unseren Schulgarten und danken allen für die Mitarbeit und Unterstützung.

Schule Mümliswil-Ramiswil

